

# El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

Director-propietario: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

Anuncios, reclamos, esquelas mortuorias, comunicados y avisos a precios convencionales

Toda la correspondencia al Director

Teléfono número 290

AÑO II.—NÚM. 523

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Domingo 2 de Setiembre de 1894

## Calenturas rebeldes

para su pronta y completa curación, nada mejor que las

### GRAJEAS LOPE RUPÉREZ

Venta en las farmacias, a 5 pesetas caja. En Sevilla, farmacia del Dr. Mateos y A. Bernarte.

### CERVEZA PILSENER "TENNET"

SOTO Y RASTROLLO, GRAVINA 13, SEVILLA. De venta en los principales cafés y cervecerías.

## EDICIÓN DE LA MAÑANA

### CARTA DEL SULTÁN

#### AL REY D. ALFONSO XIII

A continuación publicamos un extracto de la carta que ha dirigido el sultán al gobierno español:

"El sultán empieza invocando el recuerdo de su padre, la gran amistad que tuvo al rey de España y sus propósitos de aumentar la cordialidad de relaciones entre ambos países.

Dice que ha surgido un incidente que puede dar origen a dificultades, y que como es seguro que España no desea que esas sobreabundancias, acude a decirle que, a consecuencia de haber autorizado el gobierno inglés a residir en Fez a un comerciante de su nación, llamado Macleod, el gobierno francés creyó que ejercía funciones de cónsul, y en esta suposición trató de seguir su ejemplo nombrando un cónsul para aquella ciudad.

Esto puede servir de precedente a otras naciones, puesto que todas tienen igual derecho, y como ha sido muy mal recibido por el pueblo marroquí, que censura duramente al gobierno y la acusa de no mantener las tradiciones, por las que nunca se han permitido cónsules en Fez ni en ninguna otra población del imperio, excepto en los puertos, a pesar de estar convenido, cree el gobierno marroquí que se le van a seguir grandes daños y que no habría por qué hacer ahora lo que no se ha hecho en tantos años, desacreditando así al gobierno del nuevo sultán.

Fundado en esto, pide el gobierno marroquí que ni España ni otras naciones amigas, puesto que la "Nota", es circular, envíen cónsules a Fez, diciendo que ha rogado a Inglaterra que retire al comerciante Macleod, y a Francia al nuevo encargado.

Pide, además, que emplee España sus buenos oficios con estos dos gobiernos para que no insistan en mantener los cónsules, e indica que ha sido muy inoportuno haber elegido este momento para llevarla a cabo.

El gobierno del sultán es nuevo, tiene que ocuparse exclusivamente de las cuestiones interiores, y como a Fez acuden ahora continuamente las kábilas del desierto y de las montañas, y además otras que vienen de lugares lejanos, podría ocurrir algún grave desastre que no se sabría a quién atribuir, pero del cual sería responsable el gobierno del sultán.

Por todas estas razones, espera el gobierno del sultán que serán atendidas sus reclamaciones, fundadas en situación tan grave y complicada.

## NOTICIAS REGIONALES

Según participa el comandante del puesto de la Guardia civil de Alora, dos individuos de antecedentes sospechosos y cuyos nombres se ignoran por haberse dado a la fuga, cometieron un atentado contra un honrado matrimonio domiciliado en una huerta distante dos kilómetros de la referida villa.

Mientras años de los malhechores quedó a la puerta de la finca hablando con la mujer, su compañero penetró con el marido en el interior de la casa, amenazándole de muerte si no le entregaba una cartera con valores de que era poseedor.

Como el hortelano le opusiese una seria resistencia, tomó el partido de retirarse su contrario, fúndase en unión de su compañero.

Este había causado varias contusiones a su interlocutor, que al verirse de lo que se trataba prorumpió en gritos de alarma.

Escriben a Málaga que en las líneas de Bobadilla a Granada ha ocurrido una sensible desgracia.

En Loja un tren de mercancías al entrar en agujas en la estación de San Francisco, arrolló a un joven obrero del ferro-carril, cortándole ambas piernas por los muslos.

El desgraciado operario está expirante.

El resto de la fuerza de Dragones de Santiago que quedaba en Melilla y llegó anteayer a Málaga ha debido salir a las cuatro de esta madrugada con dirección a Granada, haciendo el viaje por la carretera del Colmenar, en cinco jornadas.

Durante el mes de Setiembre, han de celebrarse en la provincia de Córdoba las ferias siguientes: el 1.º en Montilla y Priego; el 8.º en Córdoba (ahora se llama velada); Lucena, Izájar y Santaella; el 14 en la Carlota; el 15 en Agullar y Cabra; el 16 en Castro del Río; el 22 en Villa del Río; el 25 en Córdoba y el Carpio; el 26 en Fuente Obejuna, y el 29 en Cañete de las Torres. ¡Dese usted ferias!

Por la Guardia civil del puesto de Hondón de las Nieves, fueron capturados en la madrugada de ayer, después de una activa persecución, en las partidas rurales de la Romana, Cuevas y Pomares, del término de Novelda, los vecinos de la misma Francisco Jover Pomares, José Payá Monzó (a) Canana, Simón Beltrán Martínez y José Martínez Santos, presuntos autores del secuestro de José Jover Torres, verificado en la noche de uno de los días primeros del mes actual, en las inmediaciones de la Romana.

Dichos sujetos detuvieron al Jover, llevándole, con amenazas de darle muerte, si gritaba, a casa del primero de los referidos individuos, donde le enserraron en un subterráneo de la bodega, atándole de pies y manos sobre un poste de dicho edificio, y castigándole pa-

ra que firmara un documento falso, importando 500 pesetas, cuyo propósito no consiguieron a pesar del martirio que hicieron pasar al infeliz Jover.

A los referidos individuos, se les han ocupado varias armas y municiones.

El juzgado entiende en el asunto. El alcalde de Novelda ha puesto en conocimiento del gobernador de la provincia, que en la noche del miércoles último, y en la partida rural de la Romana por la Guardia civil del puesto de Hondón de las Nieves fueron detenidos el alcalde de barrio de dicha partida, el guarda rural José Martínez Santo, y el pataco correo, sin previo aviso a dicha alcaldía y sin hacer constar los motivos que justifican la detención, cuyos hechos están relacionados con el secuestro de que nos ocupamos.

## Noticias locales

A pesar de las quejas del público que asiste los domingos a los espectáculos que se celebran en nuestro circo taurino, quejas que ha reproducido la prensa por ser en extremo justas, aún no se ha limpiado el callejón que circunda la plaza de toros, el cual no puede estar más asqueroso.

Aunque no sea más que mirando por el ornato público, rostramos al señor Alcalde, ya que los señores magistrados no han hecho caso de nuestras súplicas, que ordene el riego en aquel sitio los domingos, con el fin de que no se manchen la ropa las personas que forzosamente tienen que pasar por allí para penetrar en la plaza.

La compra de la plaza de toros de Sevilla ha contratado al diestro Antonio Revuelta Jimenez para las corridas que se han de verificar durante los días de feria de San Miguel.

Mazzantini no toreará en Sevilla los días de feria de San Miguel, porque el día 30 toria en Nimes y no queda tiempo para hacer el viaje de Sevilla a la mencionada ciudad francesa.

Continúan adelantando de un modo notable las obras que se llevan a cabo en el teatro del Duque.

Este no quedará tan reducido como parecía, puesto que no es mucho el terreno perdido por la sala, que adornado convenientemente tendrá un aspecto agradable. El escenario ha quedado algo más pequeño, pero tampoco es mucha la diferencia.

La formación de la compañía está muy adelantada, y aunque la lista pudiera tener variaciones, es casi seguro que vamos a los artistas siguientes: Julia Segovia, Aurora Guzmán, Soledad Castillo, Juana Espejo, Juan Espantado, Fausto Pedoné, Antonio Pérez, Naldo Fernández y Luis Martín.

Anoche, y en una casa de la calle Sanolente, atentó contra su vida uno de los vecinos, que se infirió en el cuello varias heridas.

El juzgado procedió seguidamente a practicar las primeras diligencias.

En los alrededores del lugar del suceso reunió mucha gente, entre las que se daba al suceso las más diversas versiones, siendo la más autorizada la que acabamos de esponer.

Nos aseguran que varios aficionados sevillanos están trabajando muy activamente en la organización de una corrida, cuyos productos serán entregados a la madre del desgraciado torero, el Caribujano, muerto a consecuencia de las heridas que le infirió un toro de Udaeta en la plaza de Madrid.

A torrear gratuitamente se han brindado varios diestros.

El eminente actor D. Pedro Delgado dará hoy domingo en el Teatro Orvantes una extraordinaria función, poniendo en escena el magnífico drama *Guzmán el Bueno*, en cuyo protagonista tantos laureos ha alcanzado el veterano actor.

En la casa número 128 de la calle de la Feria ocurrió un incendio de escasa importancia, el cual fué sofocado oportunamente por varios vecinos.

Durante el mes de Setiembre, queda abierta en la secretaría de la escuela provincial de Medicina la matrícula ordinaria para el curso de 1894 a 1895, y para la extraordinaria en todo el mes de Octubre siguiente, previniendo a los alumnos que por primera vez se inscriban en dicho centro de enseñanza, que deberán presentar al tiempo de hacer la referida matrícula, los documentos necesarios para la formación de sus expedientes académicos.

Varios vecinos y comerciantes de la plaza del Pan han elevado al Ayuntamiento una queja para que se manden retirar un puesto de higas establecido en el centro de dicha plaza.

Aquellos señores nos dicen hoy, que a pesar de haber trascurrido algún tiempo desde que la queja fué elevada, todavía no se hecho nada respecto del particular.

Hace algunos días nos ocupamos de supuestas deficiencias en el servicio médico de la plaza de toros. Hoy, las personas que de esto tienen motivos para estar bien enteradas, nos dicen que el servicio se hace a conciencia, y que la persona que por deber lo presta, no tendría inconveniente en demostrarlo, tanto en lo que a ella compete como en lo que se refiere a personas que lo desempeñarán en sus ausencias.

El último número de la notable revista *El Arte Andaluz*, que con tanta aceptación se publica en Sevilla, trae en la primera plana un admirable retrato del malogrado *Caribujano*. Asimismo publica datos biográficos del desgraciado banderillero sevillano y otros trabajos de gran interés.

## Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

### Moret niega

Madrid 1.º, 6-30 p. El Sr. Moret cree de todo punto imposible que el nuevo ministro de Tángier, Sr. Ojeda, haya dicho a un periodista gaditano que el sultán de Marruecos no pagará el resto de la in-

demnización acordada, ni hará la delimitación de la zona neutral de Melilla, como así mismo que tampoco se establecerá el consulado español en Fez.

Las órdenes que lleva el nuevo ministro son de mantener a todo trance la influencia de España en Marruecos y cumplir en todo lo escrito y convenido por los tratados.

## LOS TOROS DE MARCHENA

(DE NUESTRO REDACTOR-CORRESPONSAL)

Marchena 1.º, 7 t.

### Raspipado

Como todos los lidiados en esta corrida, era de D. Anastasio y vestía uniforme negro, marcado con el número 20, de gran presencia y bien puesto.

Fuentes abre la sesión con cuatro verónicas algo movidas.

El bicho tomó nueve varas, matando dos caballos. Se distinguieron *Cigarrón* y Manuel Rodríguez. Este derribó al toro en una vara.

En quites rivalizaron los dos matadores oyendo palmas. El toro hizo buena pelea, entusiasmado al público. Palmas, música y el delirio.

Valencia y *Blanquito*, cojón los palos, dejando ontrare pares superiores.

Fuentes saluda a la res, con cuatro naturales y dos de pecho, todos buenos, para un pinchazo hondo, otro sin soltar y otro en hueso, acabando con una estocada superior. Palmas.

### Rumbón

Se llamaba el segundo, que era negro de pelo y llevaba el número 14, siendo asimismo fino y alto de aguijas.

*Bombita* intenta pasar de capa a *Rumbón*. Entre *Cigarrón*, *Carrión* y *Carlomagno* pincharon seis veces al bicho, que en cambio asesinó dos potros, dando ocasión a *Bombita* de lucirse en una larga buena.

*Saleri* pone dos pares de pinchos y Yedro uno y medio, que la concurrencia calificó de buenos.

*Bombita* brinda al Sr. Ibarra, que estaba en el número 11.

El diestro lleva vendada la mano izquierda, donde tiene una llega que se cansó al incendiarse una caja de fósforos que llevaba en el bolsillo.

Pasó con alguna desconfianza al toro, que estaba de enjudo, y largó una estocada un poquito caída.

El Sr. Ibarra regaló a *Bombita* una fosforada de plata.

### Chervo

Era el apellido del tercero, y de tamaño era un verdadero elefante. Tenía la cabeza preciosa y el onerpo martado con el número 17.

Fuentes enjartó tres verónicas superiores. El toro tomó siete varas con intermedio de un quite superior, en que Fuentes se hincó de rodillas. Palmas.

En palos se distinguió *Blanquito*, y a la hora de la muerte Fuentes brinda a su padrino del Arabal D. Manuel Delgado, y hace una faena con gran frescura. El toro difícil y entablado.

Fuentes atiza dos pinchazos, media contraria y una aprovechando, en vista de lo cual el toro determina morirse y así lo efectúa.

El diestro recibe una botanadura de brillantes y el público empieza a recibir gotas de agua.

### Capireto

Era el cuarto, beerrando en negro y bien puesto.

Presentase el vendabal con su correspondiente agnacero.

*Bombita* se arriña al toro, pero en la segunda verónica el toro le impide la operación.

Varas ocho, caballos tres y relámpagos muchos.

*Perdígón* y *Ostionero* se acercan al bicho, que estaba receloso, y le ponen algunos pares regulares y acto seguido cae un diluvio sobre la concurrencia.

*Bombita* propina al *Capireto* la estocada de la tarde.

Ovación y agua. Los toros han sido superiores.—*Del Río*.

### Toros en Calahorra

Se ha celebrado la segunda corrida de Feria.

Los toros de Catalan han sido regulares.

Caballos 6. Gavira superior. Mamere, bien.—C.

### En Marchena

(DE NUESTRO REDACTOR-CORRESPONSAL)

Marchena 1.º, 9-20 n.

Se está verificando un baile en la caseta del Circolo de Labradores.

La feria está animadísima. El Sr. Ibarra regaló a *Bombita* un reloj de oro.—*Del Río*.

### Restablecido

Madrid 1.º, 11 n.

El Sr. Sagasta se encuentra completamente restablecido del cólico que le ha molestado últimamente.

### Vísperas electorales

El Sr. Aguilera ha dictado una circular a los gobernadores para que en las próximas elecciones se eviten las coacciones sobre los votantes.

Los carlistas creen que el haber reducido a prisión a los amigos de Irún, obedece a manejos electorales.

### El Banco

Madrid 1.º, 11-20 n.

El Consejo de administración del Banco de España, acordó dejar abierta para el público la negociación de obligaciones del Tesoro.

Hay tomadas de ésta hasta 204 millones de pesetas.

### Aumento

La liquidación de las tesorerías durante el mes de Agosto, presenta un saldo a favor del Tesoro de 19 millones.

### Los socialistas

Madrid 2, 2-5 madrugada. Ha terminado el congreso socialista. El próximo se verificará seguramente en Málaga. El compañero Pablo Iglesias ha leído un manifiesto y el Sr. Quejido ha hecho el resumen. Terminó el acto con un viva a la revolución social.

## EDICIÓN DE LA NOCHE

### Marruecos

Verdadera causa de la sublevación de las kábilas.—Renace la tranquilidad.—Expedición imperial.—El "Reina Regente", en Tángier.—Viaje del Sr. Ojeda.

El Eco Mauritano, de Tángier, continúa estudiando las causas de la última insurrección de las kábilas de la comarca de Dakala y otras provincias no menos ricas.

"Ya hemos hablado—dice—de los gobernadores, nueva especie de vampiros que no se sacian nunca; de su conducta, de su ambición sin límites y de los medios que emplean para reconperar las sumas entregadas al jefe del Estado y crearse colosales fortunas a costa de los sudores, de las vigilias, ajetos y trabajos de sus administrados. Hoy nos toca hablar, para tirar bien de la manta y esclarecer la sola, la única causa de esas sublevaciones periódicas de Marruecos que tanto pavor causan en Europa y que tan bien saben aprovechar los períodos de política de perra chica, del comercio de dinero, que con tanto cinismo se hace aquí; de lo que pudiéramos llamar la *trata de blancos*; de un consorcio infame, vergonzoso é inhumano entre los gobernadores y los usureros de oficio, que dejan tamañitas todas las proezas del banditaje antiguo y contemporáneo; de un pacto odioso establecido entre aquéllos y éstos, que sanciona y autoriza el robo con apariencias de legalidad; que males, que extenua y que mata al infeliz agricultor y la vida moral y material de las poblaciones rurales; que concluye por entenebrar su alma, porque se subleva un espíritu y porque, arrastrado por la fiebre, por el vértigo de la desesperación, vean unas veces la tabla salvadora en la rebelión y otras un suicidio mil veces preferible a los cruentos sufrimientos de una enfermedad crónica é incurable; de la usura, en fin, que todo lo invade, todo lo agosta y todo lo aniquila, sin la más pequeña particula de compasión hacia sus numerosas víctimas y sin el más mínimo respeto a la justicia, a las leyes y a todo aquello que veneran las almas honradas en el altar de la conciencia.

Hay que hablar muy largo, pero muy largo, de la usura en Marruecos, en la que ya no solo trafican usureros de oficio, unas veces a la sombra de la protección consular y otras a la de los pactos hechos con los gobernadores, sino casas comerciales de respetabilidad aparente y hasta agentes que representan a países cultos, y que, abusando de sus poderes y deshonrando los abalones de las potencias que se los han conferido, hacen su agosto, su fortuna, amasada con lágrimas, sangre y miserias.

Esta es la verdadera historia de la sublevación, y para esto no es necesario que las agencias consulares envíen comunicaciones llenas de pánico a sus respectivas legaciones, que éstas las tramitan, sin pulsarlas ni depurarlas, al pie de la letra, a sus gobiernos, y que éstos se estremezcen y envíen grandes barcos de guerra.

Para concluir con esas sublevaciones ó naturales protestas de los infelices agricultores; esquilimados, saqueados y robados, para hablar más claro, sólo hace falta que el gobierno del país se provea de una gran dosis de moral administrativa, y los europeos le secunden en el mismo sentido, en el interminable laberinto de la protección consular, sujetando ésta a lo pactado en la convención de Madrid, en las agencias, en el elemento particular, en el comercio de mala fé y en toda la numerosa falange de caballeros de industria que comercian con esas malas artes para llegar a la meta de la fortuna, sin considerar ni importarle, ni poco ni mucho, dejar tras de sí una larga estela de dolor, de luto y de desolación, que es a lo que dan lugar siempre las sublevaciones que aquéllos provocan con su desmedida avaricia, y en la cual no pueden entender, desgraciadamente, el Código penal por aparecer con tonos de legalidad.

Muy duro ha de parecer a muchos cuanto hoy decimos, pero ello es preciso para ilustrar a la opinión, que está muy extraviada en Europa en lo que se refiere a los asuntos de Marruecos, y para llamar la atención de los gobiernos civilizados sobre las verdaderas causas de las sublevaciones de este país, que en la actualidad no han estallado en contra del soberano, como muchos pretenden, para sacar partido de la situación.

Las noticias que en Tángier se reciben de Dnkala, Abda y demás comarcas en estado de sublevación son hoy más tranquilizadoras que las de la semana pasada, hasta el punto de que seis gobernadores de las provincias del Sud, según noticias de Saffi y Fez, hayan regresado, sin novedad, a los distritos de su mando.

Dichas cartas también dan cuenta de encuentros de poca importancia entre las kábilas de Hijania y Sherarda.

El gobierno prepara una expedición contra las kábilas de Hafahina, Zemoir, Chania, Dnkala, Chntka y otras más que se han sublevado contra sus gobernadores.

El encargado de Negocios de España en Tángier ha dado cuenta al ministro de Estado de la llegada a aquel puerto, procedente de Mazagán, del crucero *Reina Regente*, que ha sido entusiastamente recibido, lo mismo por las colonias española y extranjeras que por las autoridades marroquíes. Estas, contra su costumbre, han solicitado permiso para visitar el buque, en atención a ser un crucero de gran importancia, permiso que se les ha concedido.

Las noticias que trae el *Reina Regente* de Mazagán son que todo está, por el momento, pacífico.

No ha llegado el Marani, pero se le espera, y además, el sultán ha mandado llamar a Fez a los gobernadores rapaces y a los jefes de las kábilas disgregadas, para hacer justicia; de modo que se estima que se arreglarán las disensiones sin efusión de sangre.

Los buques de las potencias que se hallan en Tángier esperan sólo las órdenes de sus gobiernos para retirarse.

## LOS GRANDES FILANTROPOS

Los pasados publicamos un grabado representando el monumento elevado por la villa de Badalona al insignie Roca y Pi, que consagró su vida a hacer bien.

Si retratos y monumentos merecen los sabios, los artistas y los grandes guerreros, justo es otorgar tales homenajes a los hombres que consagraron su vida al bien de sus semejantes.



### ROCA Y PI

Los pasados publicamos un grabado representando el monumento elevado por la villa de Badalona al insignie Roca y Pi, que consagró su vida a hacer bien.

Si retratos y monumentos merecen los sabios, los artistas y los grandes guerreros, justo es otorgar tales homenajes a los hombres que consagraron su vida al bien de sus semejantes.

## Noticias generales

La Gaceta de hoy contiene un decreto de Gobernación nombrando una comisión encargada de redactar un reglamento para la ejecución del real decreto de 9 del pasado relativo a la estadística del trabajo, y una orden de Hacienda autorizando a los Sres. Desmarais hermanos, de Santander, para despachar cargamento de madera y hoja de lata por el muelle que dichos señores poseen en el astillero.

Por real orden reciente se han concedido dos meses de licencia para Alhama (Zaragoza), Ledesma (Salamanca) y Madrid, a fin de que atiendan al restablecimiento de su salud, al comandante general de Ceuta Sr. Correa.

Durante la tempestad del día 25 ocurrió en aguas de la Coruña un hecho por demás dramático, que refiere la prensa de aquella localidad.

Una lancha pescadora, procedente de Murgardos, navegaba en demanda del puerto cuando la pesca cobrada durante la noche. Cogió la tormenta a tres millas al Oeste de la torre de Hércules, y cuando más afanados iban los tripulantes por ganar tierra, cayó entre ellos una chipisa, quemándose la vela en diferentes partes y perforando el casco de la embarcación sobre la línea de flotación en diversos puntos.

El pánico de los marineros subió de punto al observar que la exhalación había herido a dos de sus compañeros.

El temor de una muerte segura hizo que se doblasen a la desesperada un esfuerzo, y a las dos y media de la madrugada lograban arribar al muelle de Montolo, en donde fueron auxillados los heridos, y la lancha con ocho tripulantes, illesos por fortuna, fué remolcada por el *Hércules* hasta Murgardos, en donde reinaba la natural ansiedad.

En "breve" saldrá de Liverpool, según anuncia un periódico de aquella ciudad, una expedición de 500 ingleses para realizar un viaje por Cataluña y toda la costa levantina.

La expedición durará un mes.

Pronósticos y consejos para los agricultores por el zaragozano Sr. Yagüe:

Setiembre.—Las borrascas ocasionan gran descenso en la temperatura. Los días más propensos a lluvia ó viento, el 10, 14, 17 y 20, siendo los agüeros más fuertes en la última decena, ocurriendo en partes avenidas en los ríos.

Se siegan los prados tardíos, se principia a abrir los hoyos para plantar árboles, se aran y cavan tierras que han de sembrarse en la primavera. La uva no debe cosecharse en días húmedos, no se hará hasta que el rabo del racimo se ponga oscuro.

Participan de Orense que en la noche del 30 del pasado ocurrió un sangriento suceso en la cárcel de Allariz, pueblo de aquella provincia.

El preso Isaac Morellán, presunto autor de un asesinato, mató a dos presos é hirió a cuatro más, dos de ellos gravemente.

Rindiose después de tenaz resistencia.

El Circolo tradicionalista de Valladolid ha organizado un meeting de propaganda. Celebrábase en el teatro de Zorrilla, y asistirán el Sr. Barrio Mier, conde de Casasola, y Mella. Entre los carlistas reina gran entusiasmo.

A consecuencia de las gestiones practicadas por el gobernador de Badajoz y alcalde de Jerez de los Caballeros, ha quedado resuelta satisfactoriamente la cuestión entre los fabricantes de corcho y los obreros de la última localidad, ofreciendo aquellos suspender la exportación y depenando estos la actitud en que se habían colocado.

Los fabricantes rogarán al gobierno la pronta ratificación del tratado hispano-alemán, ó que se concierte un *modus vivendi* que modifique los excesivos derechos actuales.

Ayer se celebró en Montilla la solemne ceremonia de bendecir el nuevo cementerio de San Francisco Solano en aquella población.

El expresado cementerio reúne cuantas dependencias exigen las disposiciones legales de sanidad.

## NOTICIAS REGIONALES

Por la secretaría de la Audiencia provincial de Córdoba se llama a todos los jurados, testigos y peritos que habiendo comparecido en aquella Audiencia durante el año económico que ha finalizado, no hayan percibido sus respectivas dietas.

Noticias locales

El señor obispo de Menorca, D. Juan Comes...

Notablemente ha descendido la temperatura...

El termómetro ha marcado como máxima...

Todos los periódicos, precedidos por La Andaluza...

La Junta de Obras del puerto seguramente está dispuesta...

Hace tiempo viene ocupándose la prensa de la necesidad...

Como resumen de los trabajos que se han recibido...

Ayer terminaron en Martos los brillantes bailes...

Dicea de Linares que en la mina "Pozo-ancho"...

Hallábanse éstos trabajando, cuando tuvieron la desgracia...

Denunciado por el jefe de la estación de Espeluy...

En la mañana de anteyer fué capturado en Villacarrillo...

Una sensible desgracia ocurrió anteyer en Linares...

En el sitio Senda de la Moza se hallaba jugando...

Al dar una vuelta al citado pozo, la infeliz niña resbaló...

Cuando acudieron en su auxilio algunas personas...

En 12 del actual Septiembre se subastarán en Uneda...

Mañana saldrán del puerto de Cádiz los cruceros...

El rico industrial de Jerez D. Pedro Domínguez...

El próximo día 7 saldrá de Cádiz con objeto de tomar posesión...

En San Fernando se comentaban anoche, por lo misterioso...

En una de las calles más céntricas fué encontrado un cadáver...

En los primeros momentos dudábase en juzgar si se estaba...

Instruidas primeras diligencias por el juzgado, se comensó...

El juzgado dispuso la detención de dicho sujeto...

La indignación del público al conocer este horrible detalle...

Al pasar el cuerpo de la víctima, declarándose actor...

Estuvo dicho sujeto llorando ante el cadáver...

El segundo premio de este último sorteo de la Lotería...

Aun no se han verificado las elecciones y ya se han...

En Benafés (Jaén) se desarrolló el 23 del pasado un drama sangriento...

Se celebraba en dicho pueblo el día del patrón, con corridas...

Serían las tres de la tarde, cuando en una reunión...

A los pocos momentos la contienda tomaba proporciones...

Palos, pedradas, suatos y carreras, había en derredor...

Resultó muerto de una terrible puñalada en el vientre...

También recibió una pedrada en la espalda el juez municipal...

Han sido detenidos ocho individuos. En el día de ayer...

Ya han recibido los jefes principales de los cuerpos de infantería...

Ha regresado a esta capital, despues de haber verificado...

Desde mañana corresponde la guardia nocturna al Sr. D. Mariano Luján...

En la comandancia general de esta plaza se ha recibido...

Días pasados salió de Marchena para Paradas un criado...

En la reunión celebrada por el gremio de doradores...

Presidida por D. Emilio Marcort, han celebrado reunión...

Divididas las opiniones de los concurrentes en varios puntos...

En la casa de socorro de la Alhóndiga fué curado Antonio Casas...

Han regresado ayer a Sevilla las señoras de Soñis.

Segun noticias recibidas de Cádiz, ayer visitó aquella...

Las patentes de médicos están imprimiéndose y en breve...

Esta tarde, a las doce y media, y en la calle de Gravina...

En la dehesa del Robledo, término de Alanís, ocurrió el día...

Hechas las averiguaciones convenientes y examinado el terreno...

Los Sres. Lastra, conservador, a nombre del Sr. Ibarra...

Las oposiciones abandonaron la intervención en los pueblos...

En el segundo distrito se ha convenido dar intervención...

Los jefes y oficiales del arma de infantería, comprendidos...

Comandantes.—D. Francisco de la Corte, del regimiento...

Capitanes.—D. Leoncio Duran, del batallón cazadores...

Primeros tenientes.—D. Valentín Gomez, del regimiento...

En la Exposición libre de Bellas Artes de Cádiz se han...

En terrenos de D. Juan Gonzalez Nandín, en el término...

Con dirección a Córdoba ha marchado hoy el diputado...

A las ocho en punto de esta mañana se ha constituido...

Contestó el presidente diciendo que si bien era candidato...

Así se acordó, quedando en resolverse a las tres de la tarde...

Al salir de la sesión, se reunió en sesión secreta, acordó...

Concupada de nuevo la presidencia por el señor Sanchez Lozano...

Los Sres. Lastra, conservador, a nombre del Sr. Ibarra...

Los conservadores llevaban a la hora indicada un gran número...

De los periódicos de más respetabilidad por sus años...

De los experimentos clínicos hechos con esta preparación...

En la Exposición libre de Bellas Artes de Cádiz se han...

En terrenos de D. Juan Gonzalez Nandín, en el término...

Con dirección a Córdoba ha marchado hoy el diputado...

A las ocho en punto de esta mañana se ha constituido...

Contestó el presidente diciendo que si bien era candidato...

Así se acordó, quedando en resolverse a las tres de la tarde...

Al salir de la sesión, se reunió en sesión secreta, acordó...

Concupada de nuevo la presidencia por el señor Sanchez Lozano...

Los Sres. Lastra, conservador, a nombre del Sr. Ibarra...

Los conservadores llevaban a la hora indicada un gran número...

De los periódicos de más respetabilidad por sus años...

De los experimentos clínicos hechos con esta preparación...

UN BARATO DE MUEBLES NUNCA VISTO EN ESTA CAPITAL ZARAGOZA, 24

MARMOLEJO AGUAS MINERO-MEDICINALES

Reconocidas como el mejor medicamento para combatir todos los padecimientos...

Baños.—Duchas.—Paiverizaciones. Temporada de 1.º de Septiembre a 15 de Noviembre...

A LOS PROPIETARIOS RECIBOS DE ARRIENDO

en buen papel, impresión clara y elegante a tres reales el ciento.

Sección religiosa

Santo de mañana.—San Sandalio, mártir. Liturgia.—Misa y procesión de Animas...

Indulgencias.—El Jubileo de las cuarenta horas se gana en la parroquia de San Esteban...

Boletín comercial

Merced de cereales en Sevilla. Cobada del País. 19 a 20. Garbanos gordos...

Table with 3 columns: Clase y número de reses, Kilogra., Precios p.º quintal. Lists various types of livestock and their prices.

Mateadero de Sevilla. RESAS CORTADAS EL DIA 2 DE SEPTIEMBRE DE 1894.

Table with 3 columns: Clase y número de reses, Kilogra., Precios p.º quintal. Lists various types of livestock and their prices.

Precios al público: Resas mayores, de 1'40 a 2'00; ternera...

RECLUTAS PARA ULTRAMAR

Embarcos. El ministro de la Guerra ha expedido con fecha de ayer la siguiente circular:

Con el fin de reemplazar las bajas probables de reclutas en los distritos de Ultramar...

Al distrito de Cuba, y pertenecientes al primer cuerpo de ejército...

Del segundo cuerpo 200 en Cádiz el 10 de Octubre, 800 en el mismo punto...

Partenecientes al tercer cuerpo embarcarán en Cádiz 182 el 30 de Octubre...

Corresponden al cuarto cuerpo y embarcarán en Cádiz 228 el 30 de Noviembre...

Al quinto cuerpo corresponden 179, que embarcarán en Santander el 5 de Noviembre...

Del sexto cuerpo serán destinados 151 reclutas, que embarcarán en Santander el 5 de Febrero...

Del séptimo cuerpo embarcarán en Santander 150 reclutas el 20 de Octubre...

Partenecientes a las Baleares han sido destinados 95 reclutas...

Para Puerto-Rico han sido destinados 200 reclutas del primer cuerpo...

A Filipinas les corresponde 64 reclutas del primer cuerpo...

Los reclutas destinados a Filipinas embarcarán todos en el puerto de Barcelona.

ADMIRACION

Cutis que lavo y compongo es del mundo admiracion: soy el tónico jabin de los PRINCEPES DEL CONGO.

RESTAURANT DEL CAFE SUIZO

Conciertos todas las noches de ocho y media a once (nueve y domingos, de una a cinco de la tarde).

HELADOS TODOS LOS DIAS. Comida del día 3 de Septiembre. Cubierto de 5 pesetas...

Vertical text on the right edge of the page, likely a page number or additional publication information.



Segundo aniversario DEL EXCMO. R. ILMO. SR.

DON RAFAEL RUIZ MARTINEZ

FALLECIO EN LA COLONIA AGRICOLA DE MONTE PALACIO (PARADAS) EL 2 DE SETIEMBRE DE 1892

R. I. V. P.

Todas las misas rezadas que se celebran el lunes próximo en las iglesias de Santa María Magdalena y Santo Angel serán aplicadas en sufragio del alma del finado.

Toros de Salas

Con unos cuantos amigos que en la calle de Trajano me vieron, vine a los toros, y aunque me esté mal hablarlo, vine subido en un coche tirado por un buen jaco.

Se llamó el primero de D. Felipe de Salas, Espartito, pero su dueño le cambió el mote por el de Espartito, a fin de dar una prueba de consideración a la memoria del inolvidable Maniño.

Espartito es negro bragado, de afilada cuerna, bonita lámina y va seño con el número 11. Uno de a caballo le deja la garrocha clavada, lo cual no empece para que siga siendo bravo.

Bravío salió achuchado al dar un recorte. Con voluntad y poder hizo el toro una preciosa faena en varas, adelantando, a pesar de la garrocha clavada, cinco puyazos a ley y cambio de otras tantas caídas y tres caballos muertos.

Bien, D. Felipe! Mate usted al picador que destruyó al bicho y déme usted la mano. El Marinero, que va de grana, con negro, sale achuchado en un quite y cae, cuando el toro había sido entretenido por los peones.

El toro se levanta con coraje y da cuatro capotazos al bicho. (Palmas). Después de tres salidas en falso deja Espartito medio par bueno.

Salvador Antón, creyéndose que está en la Alameda, suelta un estacazo al bicho, clavando medio par. Fernández repite con medio malo, y Antón lin con uno peor.

Y penetra Espartito en el callejón para que suelte la media garrocha. El animal vuelve al ruedo con el palo clavado y Antonio Ortega comienza su faena de pases, y después de demostrar incertidumbre con la mulata, entra a matar en corto y por derecho, recortando a Espartito una soberbia estacada en las agujas.

La garrocha cayó antes que el toro. Ovación a Antonio, de lo cual me alegro para demostrarle que yo no le quiero mal.

Bienvenido Después que el Marinero recogió los mil chapeques que le arrojaron a los pies, salió el segundo bicho de Salas que atendía por Bienvenido y era negro meano, de más fibras que el anterior, superiormente puesto, número 59 y bravo el parecer.

Comenzo su faena en varas propereciando al de aupa una caída de latigüillo y matándole el jaco. Y continúan las palmas a Ortega. Como su hermano difunto, tomó Bienvenido cinco varas, desmontando tres veces a los caballeros.

Murieron dos jacos y medio. Manzantín llega superiormente a la cebeza y clava un soberbio par en las péndolas. (Muchas palmas).

Tenreiro hace lo mismo y cuega otro par mejor que el anterior. (Más palmas).

Repite Manzantín, después de dos salidas con otro par bueno.

Litri viste uniforme grana con oro. Después del brindis, se limpia el sudor y se dirige a Bienvenido al cual pasa desde cerca y con elegancia.

Cuadra la rosa y Litri cita a recibir, pero el bicho no acude. (Palmas al onubense).

Vuelve a pasar y deja a un tiempo una estacada corta y algo contraria.

Dobla el bicho y muere a manos del cachetero. Palmas al Litri.

Garboso El que sale en tercer lugar es berrendo en negro, algo apretado de cuerna, número 16 y de más presencia que los anteriores, pero más blando, pues solo admite tres puyazos a cambio de una caída.

Bravío Martínez clava un buen par y el Asco otro bravo, sacando rota la latigüilla. Repiten ambos, bien y mal, respectivamente y se pasa a otra cosa.

El Marinero se las ha con Garboso, que conserva sus facultades. Después de tres pases larga la montera y entra a matar, como él sabe, dejando un pinchazo hondo.

Nuevos pases sirven de preámbulo a media estacada tendida y con tendencias a tra vesar. Más pases y una estacada atravesada por el lado contrario.

Sigue una faena pesada porque Garboso había tomado la querencia en la puerta de salida. Por fin termina la lidia del tercero con una superior estacada en lo alto.

El animal, después de larga agonía, muere sin puntilla. Marinero oye palmas.

Morino Negro bragado, de buenos pitones y no mal mozo, marcao con el número 1 y de gallarda presencia, es el cuarto saliente.

Entra con mucha voluntad a la gente montada, que sin consecuencias le abre varios boquetes en la piel. Siete puyazos equivalentes a siete estacadas tomo Morino.

Tenreiro cuarta un par desigual, y Baquero, también al cuarteo, cuega otro superior. Uno de los palos entra por el boquete de los caballos.

Tenreiro repite con un palitroque y Baquero termina con un par bajo. Litri vuelve a hacer uso de los avíos de muerte y comienza a pasar, rozándose siempre con los pitones.

Después de un trasteo en corto y caído, acaba con Morino de una estacada hasta la mano, entrando con valentía. La mar de palmas al Litri.

Carbonero Número 13, listón, apretado de cuerna y el más chico de todos. Los varilargueros se muestran tumbones con el bicho, picando de cualquier modo.

Siete veces entró Carbonero a los de aupa y estos mojaron no más que seis. Un chilo se arrojó al redondeo con ánimos de banderillar, pero no lo logra porque un policía se lo impide.

Los de cartel cumplen del modo siguiente: José Antón medio par caído, Fernández medio a la media voltereta y el anterior un par que no agarra bien.

El Marinero sufre tantas coladas como pa-

ses de y se deja caer con media estacada bastante delantera. Antonio vuelve a pasar y se trae el estoque en la mulata. Nuevas coladas y dos pinchazos, quedándose el bicho.

Una estacada caída pone término a la quinta contienda. Manteca, el pantillero, desaccartado; tanto, que Carbonero muere sin puntilla. Calderón

Cardeno, número 25, es el que cierra plaza. Bien puesto de cornamenta y mejor criado que Carbonero, es Calderón.

Al primer puyazo saca empuñao al picador, pero sin consecuencias. En total admite Calderón seis varas con voluntad y mata dos caballos.

El pueblo soberano pide a los espadas que pongan banderillas. Marinero, de cerca y después de una salida que le vale palmas, da media par bajo, entrando muy bien.

Repite con otro medio y se pasa a morir. Litri encuentra a Calderón muy entero, a pesar de lo cual emplea una lucida faena con el trapo rojo, parando mucho y ciéndose más.

Después de un pinchazo bien señalado atiza una estacada contraria, resolviendo en toda regla. (Muchas palmas.) La gente invade el redondeo y Litri se ve negro para descabellar.

Marinero y Litri salen de la plaza a hombros de la concurrencia plubeya. Resumen En conjunto todo bien, porque el ganado fue bueno y entraron muy valientes El Litri y el Marinero, y hubo algunos buenos pases y algun puyazo bien puesto. DON SEVERO.

Nuestros Telegramas

Del extranjero Misa de rogativas París 2, 8 m. En virtud de una carta firmada por el duque de Orleans y el conde de Houssonville, se celebrará hoy una misa solemne en la iglesia de la Magdalena, dedicada al conde de Paris.-Bigall.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio) El balance del Banco Madrid 1.º, 11-15 u. (Retrasado) Según el balance del Banco de España, han aumentado los descuentos en 300.199 pesetas; los correspondientes extranjeros en 2.085.857 y los préstamos en 102.172.445.

Han disminuido, la plata en 99.549 pesetas; los billetes en 2.757.425 y las cuentas corrientes en 8.187.480. Música rebado Madrid 2, 9-30 m. Durante la madrugada de hoy se ha cometido un robo en casa del eminente músico señor Lestán, que reside en Pozuelo.

Los ladrones se han llevado cantidades de mucha consideración. Crisis en Lisboa En Lisboa se acentúan los rumores de crisis. BALANCE DEL BANCO Madrid 2, 9-45 m. (Urgente) 25 Agosto. 2 Setiembre

Activo pasivo..... 1.574.282.764 1.575.335.423 Metálico oro..... 198.584.514 (1) 198.584.514 Plata..... 233.462.472 233.362.923 Bronce..... 6.538.406 6.883.667 Efectos a cobrar..... 1.814.352 2.057.474 Cuentas corrientes..... 324.892.934 316.707.469 Depósitos..... 26.183.174 26.164.891 Btes. circulación..... 935.399.725 936.642.800 Cuenta con el Tesoro..... 1.597.878 13.475.457 Créditos sobre efectos públicos..... 68.852.795 64.954.408 Corresponsales del extranjero..... 57.120.827 59.206.684 Descuentos..... 123.619.466 124.428.665 Préstamos..... 93.741.652 100.914.100 Diversas cuentas (1) 632.033.873 64.350.277 Efectos a cobrar en el extranjero..... 4.330.262 5.295.533

Han aumentado: el activo pasivo en pesetas 1.102.650; el bronce en 345.261; los efectos a cobrar en 1.143.073; la cuenta con el Tesoro en 11.877.579; la cuenta con los corresponsales del extranjero en 2.085.857; los descuentos en 809 mil 199; los préstamos en 2.172.448 y los efectos a cobrar en el extranjero en 465.271. Han disminuido: la plata en pesetas 99.549; (1) el oro no ha sufrido alteración alguna.

las cuentas corrientes en 8.187.480; los depósitos en 18.283; los billetes en circulación en 2.757.425; los créditos sobre efectos públicos en 8.993.927 y las diversas cuentas en 527 millones 658.601. Los consulados en Marruecos Madrid 2, 9-46 m. El Liberal evidencia que encierra una gravedad verdaderamente extraordinaria la cuestión de los consulados en Marruecos.

Si el saltán los admite—añade el colega—surge la guerra civil en el imperio, y, en caso contrario, algunas naciones intervendrán militarmente, lo cual equivaldría al reparto del imperio y a la guerra de África. Rumores de agitación Madrid 2, 10 m. Telegramas de Tánger que continúa preocupando la cuestión de los consulados a pesar de la tranquilidad aparente que reina.

En Marruecos se preparan sorpresas y corren rumores de agitación entre las nuevas kábilas. La junta del censo Madrid 2, 10-25 m. A las ocho de la mañana de hoy se ha constituido la junta provincial del censo para la proclamación de candidatos a las próximas elecciones de diputados provinciales.

La junta ha sido presidida por el conde de la Romera. La marina española Madrid 2, 10-55 m. El Imparcial publica una relación de los barcos de la escuadra y del estado en que se hallan.

A la opinión—dice el colega—le corresponde fallar si procede que continúe estado tan lamentable. Las declaraciones de Ojeda Madrid 2, 11 m. Se asegura que el ministro de España en Marruecos, Sr. Ojeda, manifestó la verdad a un periodista de Cádiz, a pesar de las negativas y de las instrucciones del Sr. Moret.

Acaso haya revelado las instrucciones privadas, disgustando al ministro de Estado y produciendo mal efecto en la opinión. ¿Un crimen? Madrid 2, 5 t. (Urgente) En uno de los salones del edificio de la Bolsa acaba de encontrarse el cadáver de un hombre, tendido en medio de un gran charco de sangre.

Este individuo debió entrar esta mañana silenciosamente y sin que nadie lo advirtiera, y a la presente ignorase si se trata de un crimen ó de un suicidio. La máquina electoral Madrid 2, 5-25 t. (Urgente) A la hora en que telegrafío, en la mayoría de las provincias de España se ha verificado la proclamación de candidatos y designación de interventores para las elecciones del domingo próximo.

En algunas provincias la operación se ha aplazado hasta mañana por falta de número. El mercado de ayer (DE NUESTRO REDACTOR-CORRESPONSAL) Marchena 1.º, 7 n. (Retrasado) El mercado ha resultado flojo. De ganado de cerda se han hecho pocas ventas. El precio ha oscilado entre 38 y 40 reales la arroba. Ha sido mayor que en la feria celebrada en Palma del Río, donde se vendió a 36.

Pocas transacciones se han efectuado también con el ganado lanar, pero a buenos precios. Los borregos se han vendido de 70 a 90 céntimos kilo. En esta clase de ganado he visto ejemplares notables de los Sres. Ibarra, de Marchena, y Cascojosa, de Osuna.

Se han comprado novillos a 1.500 y 1.800 reales y los bayos de carnes de 800 a 1.100. Se ha vendido una punta notable de borregos de los Sres. Zayas, de Arahal, a 17 reales. De Sevilla han venido muchos marchantes, entre ellos Esparragnere, tratante en cerdos; Rivas, en caballerías; Manolito el de Cantillana, en vacuno; Gallardo y otros de Olivares. También hay marchantes granadinos.—Del Río.

Una baile Marchena 2, 8 m. Hasta la una de la madrugada duró el baile en la caseta del Circolo de Labradores. Como la estación telegráfica se cierra a las siete de la noche, no pude telegrafiar pormenores de la fiesta.

Se bailaron infinidad de rigodones. La caseta estaba llena de muchachas bonitas, entre ellas María y Jesus Salvago, Ignacia Fernandez, Rosario, Carmela y Concha Ternerero, Carmela, María Luisa y Lola Andrada, Pepa y Lola Cierro, Pepa Vazquez, Mercedes y Anita Montero, Juana y Lola Benjumea, Ignacia, Ramona y Rosario Lobo, Blanca Heptener, Pepa Cortina, señoras de Espinosa de los Monteros y Salvago de Ternerero, señoras Pilar Tarmo, Dolores Ferreras, Jesus Fernandez, Mercedes Gonzalez, Carmela Chaparro y Carmela Vargas.

En el Circolo Liberal hubo tambien baile. Principalmente se bailaron seguidillas y estuvo la caseta muy animada.—Del Río.

El mercado de hoy Marchena 2, 10 m. Desde el amanecer presenta la feria animado aspecto. Mucha gente en el paseo y bastante movimiento en el mercado. Existe tendencia a la baja en la venta de cerdos. Ya se ha vendido la arroba a 37 reales. Se han comprado novillos a precios que oscilan entre 1.200 y 1.800 reales, mas bajos que los de ayer.

De ganado lanar no se ha hecho gran compra alguna en grande. Hoy han llegado unos tratantes de Sevilla para comprar mulas. Más trenadas El día amaneció tormentoso y amenazando chaparrones. Ahora acaba de caer un nutrido sismo que ha obligado a la gente a refugiarse en casetas, círculos y chozas.

Por todos los puntos del río se oyeron nubarrones de tormentas.—Del Río. Los forasteros Marchena 2, 12-30 t. En los trenes sigue llegando gente. Además de aquellos cuyos nombres telegrafíe ayer he visto aquí de Sevilla el letrado literato señor Montoto, el comandante de caballería, interventor de los Reales Alcazares, Sr. Lais, y el Sr. Montenegro.

De Madrid ha venido el Sr. abogado don Cesar Lopez Forcada. Del Arahal la bella señorita Luisa Ternerero, D. Manuel y D. Trinidad Nieto, D. Francisco y D. José Ortiz, D. Ramón Rojas, D. Antonio Almagro, D. Antonio Arquera, D. Luis, D. Fernando y D. Javier Torres Piñar, D. Joaquín Abtrane, D. Francisco Florian, D. Francisco y D. Rafael Ternerero, D. José y D. Antonio C. Ballero, D. Fernando Jimenez, D. Miguel Arquera, D. Enrique y don Joaquín Arias de Reina, D. José María Fraile, D. Ramón Matute, D. Paulino Nieto, D. Salvador Corral, D. Enrique Medel, D. Rafael Salvador, D. Francisco Almagro, D. Miguel Delgado (el padrino de Fuentes), D. Edoardo y D. Rafael Romero y D. José Carrasquilla.

De Paradas, D. Tomás, D. José y D. Rafael Salvago, D. José y D. Enrique Maguilla, el señor Correa, D. Miguel Gonzalez, D. Castoño Arevilla, D. Ramón Barea y D. Ricardo, don Ramón y D. Edoardo Barrera.

De Ecija, D. José Lopez, sobrino del diputado del mismo apellido, D. Rafael Perez Bonilla y señores, D. José Aguirre y D. José Mantilla con su señora é hijos.

De Estopa, D. Rafael Negrón; de Osuna los Sres. Puerta, Baranayo, Barrientos, Montes, marqués de Casanueva y Castro; de Carmona, D. Antonio Turmo y los Sres. Gomez y Gavira; de Fuentes de Andalucía, los Sres. Cardenas, Alejandro y Millia; de Morón, los Sres. Angulo, Palomo y Vera, y de Puebla de Canalla, los Sres. Melero, Boborques, Moreno de los Ríos (D. Francisco), Aguilera, Benjumea (señoritas de), Asencio, Raya y otros.

Marchenenses rumbosos El rico propietario de esta localidad, D. Antonio R. Ternerero, ha tenido para con El NOTICIERO la galantería de darme hospitalidad y de colmarme de atenciones en unión de su distinguida familia.

El Sr. Ternerero hospeda tambien a varios de sus amigos de Ecija, Arahal y Sevilla. Por su casa desfilan ahora, como ayer, todo el pueblo de Marchena y sus escoria para todo el mundo un río de vino.

Hoy hemos almorzado en casa del alcalde, D. Florentín de B. Zorrilla, los Sres. D. Antonio Ternerero, D. Francisco Ruiz Martinez (hijo) y D. Antonio Flores. El alcalde se ha mostrado atentísimo.—Del Río.

Sección amena Charada Lleva el todo más de prima que está hecha la dos prima. Jerguillas

Emilia se desesperó de los brazos de su primo un tanto confuso. —Primo León—dijo—dámeme pronto noticias de mi madre... ¿Le ha sucedido algo? —Nada, gracias al cielo! Está en la casa presa de una ansiedad cruel; pero ahora recobrará la salud y la alegría... ¡Y qué pálida estás, querida Emilia! ¿Qué fatigada parecías! ¿De dónde venis, qué os ha sucedido desde ayer? —Ya os lo diré más tarde... todo os lo explicaré... Pero partamos, Nerac, no permanezcamos aquí más tiempo, ¡os lo suplico!

—¿Qué tenéis, amiga mía? Parecéis muy sobrecogida. ¿Que podéis temer estando nosotros? Antes de que la joven hubiese tenido tiempo de responder, un espantoso grito, triso de dolor y de cólera, partió desde la altura que dominaba aquel sitio. Todas las miradas se volvieron a aquella parte; el salvaje, de pie sobre una roca, gesticulaba con valentía. Emilia sintió renacer sus temores. —Partamos—repitió con voz ahogada arrastrando a Nerac—nos va a perseguir... ¡Protegedme!

—¿Luego es ese hombre el que se ha apoderado de vos la noche última?—preguntó el pintor. —¡Oh! pues esta vez os juro que no se atreverá a acercarse. —¡Oh! no le hagáis daño; ese infeliz, ese insensato, se apoderó de mí con la mejor intención. Contentaos con impedir que vuelva a caer en su poder. —¡Oh! no debéis inquietaros ese pobre loco —dijo Laramés.—No se atreverá a acercarse, os lo garantizo.

Hasta la misma casa los dos jóvenes escucharon aquellos dolorosos gritos, y durante el resto de la tarde y toda la noche creyeron oír una voz mezclada de sollozos que llamaba a Emilia.

XIV.

El cabello del diablo

Rosa Gramichet, después de haber visto marchar a su marido con la banda de Quemadores, puso en orden el mobiliario de su casa y apagó la luz. No pudiendo quedarse dormida, fué a sentarse a la puerta de la casa en un banco desventajado, sacó de su bolsillo un rosario y se puso a rezar.

Trascurrieron algunas horas, Rosa, esperando a Gramichet, acabó por entregarse a sombríos pensamientos y a recuerdos del pasado. Hija de un pequeño arrendatario de las cercanías, había sido bella y alegre en su juventud, y tan aficionada al trabajo como a las fiestas. Casada por amor, en los primeros años de matrimonio había sido dichosa. Gramichet era entonces un laborioso maestro cantero, cuyos asuntos prosperaban; pero muy pronto comenzó a descuidar el trabajo y la miseria invadió aquel hogar, hasta entonces tan risueño.

Dos niños, nacidos de esta matrimonio, habían muerto de muy temprana edad, y en el instante en que el antiguo cantero lanzábase a la senda del crimen y de la abyección, la pobre mujer no pudo menos de pensar que Dios había hecho bien en llevarse a sus hijos.

valle estéril, estrecho, sembrado de piedras monstruosas. A pesar de su amor por la naturaleza, jamás había penetrado en aquel desfiladero casi inaccesible, donde no se veía nunca a nadie, por más que hoy, gracias a las transformaciones que el país ha sufrido, sea uno de los sitios más frecuentados por los viajeros. Sin embargo, a pesar de la distancia, creía reconocer la Roca-que-lloira y la roca de las Ermitas, que señala la entrada de aquel desierto, y si no se engañaba, no debía estar a más de media legua de la casa de Franchard.

Aquella esperanza sostuvo su valor, y no dudó un momento en ponerse en marcha. Había conservado el cayado que le sirviera de herramienta para facilitar su fuga y su apoyo para sobrellevar las dificultades del camino.

Tales dificultades no tardaron en hacerse casi insuperables. Tenía que bajar una rápida pendiente, y a cada paso la oponían pedruzcos gigantes de roca, piedras movetizas ó espesas malezas. Era preciso a cada instante costear obstáculos en apariencia invencibles. Por otra parte, temía que el salvaje, al volver de su excursión, la descubriese.

Sus temores no eran infundados; acababa de detenerse a la sombra de unos chaparrones, con el fin de tomar aliento, cuando el ruido que hacían algunas piedras rodando por la pendiente de la montaña la hizo levantar la cabeza. Entonces vió un hombre de alta estatura, cuya silueta se destacaba en el cielo luminoso. Sus extrañas aposturas la hizo reconocer bien pronto al salvaje. Caminaba muy de prisa, saltando con una agilidad inconcebible de roca en roca y en dirección a su gruta. Llevaba en la

perseguía su camino, volviendo de vez en cuando la cabeza, tanto para asegurarse de que no era perseguido, como para saber qué sucedía a aquel pobre loco que le inspiraba a la vez tanto terror y tanta piedad.

Ya le había gantado la entrada de las gargantas, cuando oyó delante de sí una voz. La pobre niña se detuvo: había creído oír pronunciar su nombre. ¿Sería el salvaje que se le había adelantado y le cortaba la retirada? La voz se dejó escuchar segunda vez, y pronunció distintamente el nombre de Emilia.

Ya no cabía duda, era el salvaje. La fugitiva dudó un momento qué camino tomar; pero en su deseo de ocultarse lo posible, tomó un sendero rocoso abierto por las aguas pluviales. Dos hombres, que no podía desconocer a pesar de la distancia, se presentaron a sus ojos y corrieron a ella: eran Laramés y Nerac.

Al verlos, sintió una gran alegría, su corazón latió con inusitada violencia. Quiso gritar, agitar las manos, pero su emoción era tal, que su garganta se negó a emitir sonido, su pie no pudo dar un paso. Mientras que permanecía de este modo, muda, inmóvil, petrificada, Nerac la divisó y lanzóse a ella gritando: —¡Vedall! ¡es ella... Emilia! ¡mi querida Emilia!

La pobre niña, imposibilitada de hablar, se arrojó a su cuello, y apoyando la cabeza en el hombro de su primo, rompió a llorar.

Así permanecieron un momento abrazados; Laramés se había apresurado a reunirse a ellos. —Por fin, señorita—dijo alegremente—¡os hemos encontrado!... A fé mía que tenía ganas de ello, pues desde ayer sufrimos mucho.

—¿Vedall! ¡es ella... Emilia! ¡mi querida Emilia!

Emilia se desesperó de los brazos de su primo un tanto confuso. —Primo León—dijo—dámeme pronto noticias de mi madre... ¿Le ha sucedido algo? —Nada, gracias al cielo! Está en la casa presa de una ansiedad cruel; pero ahora recobrará la salud y la alegría... ¡Y qué pálida estás, querida Emilia! ¿Qué fatigada parecías! ¿De dónde venis, qué os ha sucedido desde ayer? —Ya os lo diré más tarde... todo os lo explicaré... Pero partamos, Nerac, no permanezcamos aquí más tiempo, ¡os lo suplico!

—¿Qué tenéis, amiga mía? Parecéis muy sobrecogida. ¿Que podéis temer estando nosotros? Antes de que la joven hubiese tenido tiempo de responder, un espantoso grito, triso de dolor y de cólera, partió desde la altura que dominaba aquel sitio. Todas las miradas se volvieron a aquella parte; el salvaje, de pie sobre una roca, gesticulaba con valentía. Emilia sintió renacer sus temores. —Partamos—repitió con voz ahogada arrastrando a Nerac—nos va a perseguir... ¡Protegedme!

—¿Luego es ese hombre el que se ha apoderado de vos la noche última?—preguntó el pintor. —¡Oh! pues esta vez os juro que no se atreverá a acercarse. —¡Oh! no le hagáis daño; ese infeliz, ese insensato, se apoderó de mí con la mejor intención. Contentaos con impedir que vuelva a caer en su poder. —¡Oh! no debéis inquietaros ese pobre loco —dijo Laramés.—No se atreverá a acercarse, os lo garantizo.

Emilia se desesperó de los brazos de su primo un tanto confuso. —Primo León—dijo—dámeme pronto noticias de mi madre... ¿Le ha sucedido algo? —Nada, gracias al cielo! Está en la casa presa de una ansiedad cruel; pero ahora recobrará la salud y la alegría... ¡Y qué pálida estás, querida Emilia! ¿Qué fatigada parecías! ¿De dónde venis, qué os ha sucedido desde ayer? —Ya os lo diré más tarde... todo os lo explicaré... Pero partamos, Nerac, no permanezcamos aquí más tiempo, ¡os lo suplico!

—¿Qué tenéis, amiga mía? Parecéis muy sobrecogida. ¿Que podéis temer estando nosotros? Antes de que la joven hubiese tenido tiempo de responder, un espantoso grito, triso de dolor y de cólera, partió desde la altura que dominaba aquel sitio. Todas las miradas se volvieron a aquella parte; el salvaje, de pie sobre una roca, gesticulaba con valentía. Emilia sintió renacer sus temores. —Partamos—repitió con voz ahogada arrastrando a Nerac—nos va a perseguir... ¡Protegedme!

—¿Luego es ese hombre el que se ha apoderado de vos la noche última?—preguntó el pintor. —¡Oh! pues esta vez os juro que no se atreverá a acercarse. —¡Oh! no le hagáis daño; ese infeliz, ese insensato, se apoderó de mí con la mejor intención. Contentaos con impedir que vuelva a caer en su poder. —¡Oh! no debéis inquietaros ese pobre loco —dijo Laramés.—No se atreverá a acercarse, os lo garantizo.

—¿Luego es ese hombre el que se ha apoderado de vos la noche última?—preguntó el pintor. —¡Oh! pues esta vez os juro que no se atreverá a acercarse. —¡Oh! no le hagáis daño; ese infeliz, ese insensato, se apoderó de mí con la mejor intención. Contentaos con impedir que vuelva a caer en su poder. —¡Oh! no debéis inquietaros ese pobre loco —dijo Laramés.—No se atreverá a acercarse, os lo garantizo.

